

El secretario de Estado se sumó al anuncio del alza del pago por la eventual captura del líder venezolano

Marco Rubio difunde en X el cartel con la recompensa de US\$50.000.000 por Nicolás Maduro

El gobierno de Venezuela, a través de Diosdado Cabello, reaccionó diciendo que todo era “una gran mentira”.

MONSERRAT PARRAGUEZ

El secretario de Estado norteamericano Marco Rubio ingresó a su cuenta privada de X (@marcorubio) la mañana de este sábado y decidió publicar una imagen bastante particular: replicó el afiche oficial del Departamento de Estado de Estados Unidos que ofrece una recompensa de 50 millones de dólares por información que permita la captura del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. El anuncio, que es una iniciativa del gobierno estadounidense, había sido oficializado previamente por la administración del presidente Donald Trump, en una ofensiva coordinada por el Departamento de Estado y el Departamento de Justicia.

En el posteo, Rubio no escribe ninguna leyenda junto a la elocuente imagen. En el afiche se anuncia la recompensa y su alza a 50 millones de dólares “por información que lleve al arresto y/o a la condena del líder del cartel de los soles, organización especialmente designada como terrorista a nivel global”, junto a una foto del mandatario Nicolás Maduro. En cuanto a los cargos que se le imputan, se menciona: “conspiración narcoterrorista, conspiración para la importación de cocaína, conspiración para usar y portar ametralladoras y dispositivos destructivos en la comisión de un delito relacionado con

REWARD
 INCREASE OF UP TO
\$50,000,000 USD
 FOR INFORMATION LEADING TO THE ARREST AND/OR CONVICTION OF THE
 LEADER OF THE SPECIALLY DESIGNATED GLOBAL TERRORIST
 CARTEL DE LOS SOLES
Nicolás Maduro Moros
 FOR NARCO-TERRORISM CONSPIRACY, COCAINE IMPORTATION
 CONSPIRACY, CONSPIRACY TO USE AND CARRY MACHINE GUNS AND
 DESTRUCTIVE DEVICES IN FURTHERANCE OF A DRUG CRIME
 SEND TIPS TO DEA

El afiche fue compartido en la cuenta privada de X de Rubio.

las drogas”. Luego menciona que las pistas sean enviadas al correo CartelSolesTips@dea.gov y que todas las identidades de quienes colaboren serán mantenidas estrictamente en la confidencialidad.

El gobierno de Estados Unidos elevó la recompensa el jueves, días

después de que Trump firmara un decreto permitiendo a las Fuerzas Armadas actuar contra los cárteles latinoamericanos designados como organizaciones terroristas. La recompensa está vinculada a acusaciones que señalan a Maduro de colaborar con grupos de narcotráfico y de so-

cavar la institucionalidad democrática en su país.

La escalada en la medida responde a una estrategia de presión internacional contra el régimen venezolano. Washington sostiene que Maduro habría ingresado a Estados Unidos grandes cantidades de cocaína mediante vínculos con el Tren de Aragua, el Cártel de los Soles y el Cártel de Sinaloa, entre otros grupos criminales. La fiscal general Pam Bondi, por su parte, calificó a Maduro como “uno de los mayores narcotraficantes del mundo” y enfatizó que esta recompensa representa “un anuncio histórico”, recoge “Infobae”.

En la declaración del jueves, firmada por Rubio, este señala que “durante más de una década, Maduro ha sido líder del cartel de los Soles, responsable del tráfico de drogas hacia Estados Unidos. El 25 de julio de 2025, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos designó el cartel de los Soles como ‘terroristas globales especialmente designados’”.

En el comunicado añade que “desde 2020 Maduro ha estrangulado la democracia y se ha aferrado al poder en Venezuela. Maduro afirmó haber ganado las elecciones presidenciales de Venezuela del 28 de julio de 2024, pero no presentó ninguna prueba de que hubiera ganado. Estados Unidos rehúsa reconocer a Maduro como ganador de las elecciones de 2024 y no lo reconoce como presidente de Venezuela”.

Las autoridades venezolanas criticaron el hecho. Por ejemplo, el ministro del Interior, Diosdado Cabello, dijo que los cargos eran “una gran mentira”, recoge BBC. El mismo medio explica que esta nueva recompensa es la mayor jamás ofrecida, ya que supera los 30 millones por la captura de los hijos del exdictador iraquí Saddam Hussein y los 25 ofrecidos por información que llevara al arresto de Osama Bin Laden.